

## Newsletter

Nr. 6 / Juni 2023

Offizieller Start digitalisiertes Heimatkundelehrmittel «schwyzundquer» für die 5./6. Klassen  
Das neue digitale Heimatkundelehrmittel «schwyzundquer» wird im Kanton Schwyz in den 5. und 6. Primarklassen im NMG-Unterricht eingesetzt, um die Kompetenzen der Schülerinnen und Schüler mit kantonsspezifischen Inhalten zu fördern. Ab dem 10. Juli 2023 ist das Heimatkundelehrmittel für alle interessierten Personen kostenlos online verfügbar. Neue Inhalte werden laufend ergänzt. Es wird unter der bereits bekannten Webadresse [www.schwyzundquer.ch](http://www.schwyzundquer.ch) zugänglich sein und das bisherige schwyzundquer-Webzusatzangebot ablösen.

Erste nationale Austauschwoche vom 13. bis 17. November 2023

[www.movetia.ch](http://www.movetia.ch) hat sich zum Ziel gesetzt, dass aus jedem Kanton mindestens zwei Klassen während der Austauschwoche eine Begegnung mit einer anderssprachigen Klasse haben. Die Website für die Austauschwoche steht und kann unter [www.movetia.ch/austauschwoche](http://www.movetia.ch/austauschwoche) abgerufen werden.

R2 – Regulation von Routinen der Unterrichtsentwicklung - Neues Forschungsprojekt 2024/25  
Gesucht sind Unterrichtsteams der Primarstufe Zyklus 2 des Kantons Schwyz (bspw. Jahrgangs- oder Fachteams), die unter professioneller Anleitung ihren Unterricht weiterentwickeln und den Blick auf die eigene Entwicklungspraxis lenken wollen. Das Forschungsprojekt wird gemeinsam durch die Universität Zürich und die PH FHNW verantwortet. Im Kern geht es darum, Unterrichtsteams professionell und kostenlos mittels Weiterbildung und Coaching in ihrer gemeinsamen Entwicklungsarbeit zu unterstützen. Detailliertere Informationen zum Projekt sind unter diesem Link zu finden: [www.ife.uzh.ch/r2](http://www.ife.uzh.ch/r2).

Scenes From a Dry City

Ab 2015 erlebte die südafrikanische Metropole Kapstadt eine dreijährige Dürreperiode und eine damit verbundene Wasserknappheit. Im Oktober 2017 setzte die Regierung Wasserbeschränkungen durch und ordnete Rationalisierungen an, um zu verhindern, was unvermeidlich schien: Day Zero, der Tag an dem die Wasserhähne in der ganzen Stadt versiegen würden. Der Kurzfilm «Scenes From a Dry City» zeigt Kapstadt auf dem Höhepunkt der Wasserkrise. Die passende Unterrichtseinheit für die Sekundarstufe 1 sowie weitere Informationen sind unter [www.zebis.ch/unterrichtsmaterial/scenes-dry-city](http://www.zebis.ch/unterrichtsmaterial/scenes-dry-city) abrufbar.

Drohender Felssturz

Ein Dorf am Abgrund: Das Bergdorf Brienz rutscht seit Jahren in die Tiefe. Nun droht auch noch ein Felssturz, das ganze Dorf wurde evakuiert. Gelingt die Rettung? Wie gefährlich sind unsere Berge? Diesen und weiteren Fragen gehen Schülerinnen und Schüler mit diesem Arbeitsblatt nach. Sie schauen sich einen Beitrag des Wissensmagazins Einstein an, lesen ein Interview mit einem Geologen und diskutieren in der Klasse darüber, was es bedeutet sein Zuhause zu verlassen. Weitere Informationen unter [Schularena](http://Schularena).

2000 Franken für Ihr Klassenprojekt

Die Stiftung Pusch möchte Schulen dazu ermutigen, ihre Schulhausumgebung in lebendige Ökosysteme zu verwandeln und den Schülerinnen und Schülern so ein inspirierendes Umfeld zu bieten. Damit finanzielle Hürden kein Hindernis für die Umsetzung der Projekte sind, verlost die Stiftung

Pusch 10 x CHF 2000.– an Schulen, die ihre Projektpläne noch bis zum 31. August 2023 einreichen. Mehr Informationen sind unter [www.pusch.ch/biodiv/projektfoerderung](http://www.pusch.ch/biodiv/projektfoerderung) zu finden.

*„Bildung ist die mächtigste Waffe, die du verwenden kannst,  
um die Welt zu verändern.“*  
(Nelson Mandela)